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2021er Workshop zur künftigen Ausrichtung des Forums Gestaltung mit welchen Ergebnissen? 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Die Oberbürgermeisterin 04.04.2023 

 
 
Die Verwaltung nimmt wie folgt Stellung: 
 

1. Mit welchen Erwartungen und vor allem Ergebnissen etc. wurde der o.g. Workshop 
durchgeführt? (Bitte Programmablauf beifügen!) 

 
Am 27.09.2021 fand o.g. Workshop von 14 bis 18 Uhr im Forum Gestaltung statt. Ziel des 
Workshops war es, einen Austausch zum Stand der Dinge im Bereich der Kultur- und 
Kreativwirtschaft mit Aktiven in Magdeburg zu initiieren und Informationen zu 
Fördermöglichkeiten zu vermitteln. Moderiert wurde er von Bernd Fesel, welcher über mehr als 
30 Jahre Erfahrung im CCSI verfügt und derzeit Direktor des European Creative Business 
Network (ECBN), einer gemeinnützigen Organisation mit über 170 Mitgliedern aus 44 Ländern, 
ist, die die Kultur- und Kreativwirtschaft in Europa unterstützt und entwickelt.  
 
Die Einladung erfolgte per Mail an folgenden Verteiler: 
 

Herr Matias Tosi Grüne Zitadelle 

Herr Volker Kiehn dieHO Galerie 

Frau Dorit Zieler HWK Magdeburg 

Frau Susanne Dörrwand IHK Magdeburg 

Herr Norbert Pohlmann Forum Gestaltung e.V. 

Herr Norbert Eisold Forum Gestaltung e.V. 

Herr Helmut Herdt Forum Gestaltung e.V. 

Herr Mike Berghausen KWSA e.V. 

Herr Karsten Steinmetz Kulturanker e.V. 

Frau Uta Belkius uta belkius_kommunikation 

Frau Wybke Wiechell LKJ LSA 

Herr Prof. Schumacher Schauwerk 

Herr Henrik Weiner in:takt 

Herr Christian Szibor Festung Mark 

Frau Bettina Becker Villa Wertvoll 

Frau Angelika Neubauer Wirtschaftsministerium 

Frau Stephanie Gläser Lokalgold Buckau 

Herr Sebastian Schulze META Architektur 

Frau Sonja Renner Musikalisches Kompetenzzentrum SA 

Herr Sebastian Stolze Vorlautfilm 

Herr Torsten Porstmann Filmproduktion 
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Frau Schweidler FB 41 

Frau Kramer 41.1 Kulturbüro 

Herr Fesel CE_creative economy 

Frau Stieler-Hinz BG IV 

Frau Stieger BG III 

Frau Ly (Protokoll) Dez. IV 

Herr Oliver Müller Vorsitzender des Kulturausschusses 
 
Folgende Agenda wurde vorgesehen: 
 
13.30 Uhr Einlass & Networking 
 
14.00 Uhr Willkommen und Begrüßung 
Regina-Dolores Stieler-Hinz 
Sandra Yvonne Stieger 
 
14.10 Uhr Einführung / Ziele des Tages 
Moderation: Bernd Fesel 
 
14.30 Uhr Kunst, Kultur und Kreativwirtschaft 
- Begriffe, ihre Genese und Auswirkungen / Wer und was ist gemeint? -  
Einführung und Dialog 
 
15.15 Uhr Pause 
 
15.30 Uhr Politik und Programme 
- Chancen für Magdeburg in der neuen Förderperiode 2021 - 2027 - 
Einführung und Dialog 
 
16.15 Uhr Pause 
 
16.30 Uhr Zukunft Forum Gestaltung  
Einführung und Impuls 
Norbert Pohlmann, Geschäftsführung Forum Gestaltung  
Perspektiven & Dialog 
Moderation: Bernd Fesel  
 
17.15 Uhr Beispiele: Zukunftsimpulse Kreativwirtschaft 
Bernd Fesel 
 
17.45 Uhr Abschluss 
Blitzlicht 
 
Schlussworte: Regina-Dolores Stieler-Hinz und Sandra Yvonne Stieger 
18.00 Uhr Ende der Veranstaltung 
 
 
 

2. Wann werden sie dem Stadtrat insbesondere dem Kulturausschuss vorgelegt? 
 

Es war nie vorgesehen, die Ergebnisse dieses Workshops dem Kulturausschuss oder gar dem 
Stadtrat vorzulegen. Sie dienen als Arbeitsgrundlage, um weitere Schritte abzuwägen. 
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Regelmäßig finden unter Verantwortung der verschiedenen Dezernate Workshops und 
Arbeitstreffen mit und ohne externe Beteiligung statt. Grundsätzlich werden die Ergebnisse nicht 
publiziert oder an die Gremien kommuniziert. Eine Ausnahme bilden die Veranstaltungen, für die 
die Kommunikation resp. Offenlegung der Ergebnisse vereinbart wurde.   
 
Um jedoch eine Beteiligung sicherzustellen, wurde der Vorsitzende des Kulturausschusses 
stellvertretend für das Gremium eingeladen, nahm jedoch nicht teil. Er bekam allerdings im 
Nachgang das Protokoll der Veranstaltung zugesandt.  
 

3. Warum dauert das sooo lange, sind es etwa sooo viele… Ergebnisse? 

 
Das Protokoll wurde zeitnah im Oktober 2021 an den Verteiler versandt. Das war nicht so lange 
danach.  
 

4. Wann erhält der Verein Forum Gestaltung, vertreten durch Vorstand bzw. 
Geschäftsführung endlich Antwort auf sein eingereichtes Konzept? 

 
Es gab bereits Gespräche zum Konzept mit der Geschäftsführung des Vereins. Da es zahlreiche 
Beschwerden von den Mietern über den Verein und die Vermietsituation gab, wurde mit dem 
Oberbürgermeister, seiner Zeit Dr. Lutz Trümper, vereinbart, dass zunächst die Evaluation 
abgeschlossen wird, bevor weitere Schritte abgestimmt werden.  
Die Evaluation ist abgeschlossen und wird der OB‘in am 11.04.2023 als Information im Rahmen 
der Dienstberatung vorgelegt werden.  
 
 
 
Sandra Yvonne Stieger 
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